



La Feuille

Décembre 2023 - mars 2024

Sommaire

Edito p.1
Carnet, point
finances, scoutisme
BAU p.2
Agenda p.3-4
Retour de Taizé p.4
Prière p.5



Fête de l'Avent

Samedi 2 décembre à
18h00
Au temple de La Celle
Saint-Cloud

Le culte sera suivi par
un dîner pour tous
Voir page 5

Veillée de Noël

Dimanche 24 décembre
à 17h00
Au temple de La Celle
Saint-Cloud

Culte de Noël

Lundi 25 décembre à
10h30
Au temple de Saint-
Cloud

En marchant

Ce même jour, deux d'entre eux se rendaient à un village du nom d'Emmaüs, à soixante stades de Jérusalem, et ils s'entretenaient de tout ce qui s'était passé. Pendant qu'ils s'entretenaient et débattaient, Jésus lui-même s'approcha et fit route avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Il leur dit : Quels sont ces propos que vous échangez en marchant ? Ils s'arrêtèrent, l'air sombre. (Luc 24,13-17)

Sans le dire explicitement la suite de l'histoire nous fera comprendre qu'en prolongeant la conversation qui se noue ici ils se remettront tous trois à marcher, les paroles échangées semblant naturellement aller avec des pas faits ensemble. Ils se mettent à cheminer ensemble, au sens propre comme au sens figuré, l'un allant peut-être nécessairement avec l'autre. En effet, marcher ensemble demande à chacun de mobiliser son attention sur plusieurs niveaux : attention au chemin sur lequel on se trouve pour choisir où poser ses pieds (repérer ses caractéristiques, les obstacles qui s'y trouvent, etc), attention à soi-même pour rythmer ses propres pas de manière à ce que la marche soit soutenable, et attention aux autres pour à la fois trouver le bon rythme qui convient à tous (rester groupés) et selon les endroits s'entraider ou ne pas se bousculer. Il en est de même pour le cheminement d'une conversation : attention au sujet dont il est question, à ce qui est dit par les autres, à ce que l'on dit soi-même. Cheminer ensemble demande toujours une attention de tous les instants pour sans cesse chercher à s'ajuster à la fois au chemin sur lequel on est, à soi-même et aux autres. Finalement, ce qui aura été parcouru est l'histoire de ces ajustements continuels.

Ils ne le reconnaîtront que plus tard, mais déjà Jésus ressuscité que ces deux disciples rencontrent sur le chemin d'Emmaüs marche avec eux. Il marche, comme ils l'ont en fait toujours connu puisqu'ils se sont mis en marche à sa suite, lui l'itinérant qui ne cesse d'aller à la rencontre, passant de chez les uns à chez les autres et de places publiques en places publiques. Ce qu'il a partagé, donné, ouvert dans le quotidien du monde en y déposant des fragments de ciel qui transcendent l'existence entière, il l'a fait en marchant, avec eux et avec d'autres. Et à nouveau il marche avec eux, même s'ils ne le savent pas encore et ne pourront d'ailleurs en prendre conscience qu'après coup, retraçant le chemin parcouru et constatant comment ils ont été rejoints sur le chemin et dans leurs cheminements (ils se diront l'un à l'autre : *Notre cœur ne brûlait-il pas en nous, lorsqu'il nous parlait en chemin et nous ouvrait le sens des Ecritures ?*). A nouveau, Jésus marche, marche avec, (re-)met en marche. Et le peuple qui se forme ainsi est celui de celles et ceux avec qui il marche.

Sommes-nous de ce peuple de marcheurs ? Les variantes possibles des paroles d'un cantique (*Nous avons vu les pas de notre Dieu n° 31/30*) proposé dans nos recueils particulièrement pour le temps de l'Avent dans lequel nous entrons disent peut-être bien la tension dans laquelle est continuellement ce peuple, oscillant sans cesse entre deux possibilités. D'une part la capacité à retracer un chemin parcouru et à en témoigner : « Il est venu marcher sur nos chemins, changer nos cœurs de pierre. Il est venu semer au creux des mains l'amour et la lumière ». D'autre part porter la question maintenue toujours vive : « Reviendra-t-il marcher sur nos chemins, changer nos cœurs de pierre ? Reviendra-t-il semer au creux des mains l'amour et la lumière » ?

Emmanuel Rouanet

LE CARNET

Décès

Michel ESCUDIE s'est éteint à l'âge de 91 ans. Le 21 septembre, un temps de recueillement a eu lieu lors de son inhumation à Rueil Malmaison rassemblant son épouse Ginette, leurs enfants et leurs proches.

Eric MAROGER est décédé le 12 octobre à l'âge de 82 ans. Le 19 octobre a eu lieu un culte d'action de grâce au temple de La Celle Saint-Cloud réunissant autour de son épouse Wendy sa famille, ses proches et des paroissiens qui l'ont connu dans ses engagements en Eglise.

Chantal HENNEQUIN est décédée le 10 novembre à l'âge de 72 ans. Un service d'action de grâce a réuni ses enfants et ses proches le 17 novembre au temple de La Celle Saint-Cloud.

Xavier BATIOU, mari d'Élise, fille de Denis et Diane Losfelt est décédé à l'âge de 38 ans à Reims le 14 octobre. Notre prière accompagne la famille, tout particulièrement Élise et leurs trois enfants.

Baptême

Le 22 octobre, **Clément LASSARADE** (3 ans) a reçu le baptême à la demande de ses parents Anne-Laure et Stéphane lors du culte célébré au temple de Saint-Cloud où étaient réunis pour l'occasion membres de la famille et proches, dont sa grande sœur Mathilde.

Le goûter des aînés, jeudi 14 décembre à 14h30

Chères paroissiennes, Chers paroissiens,

L'Entraide va organiser pendant la période de l'Avent, **un goûter des Aînés le jeudi 14 décembre à 14h30 au temple de La Celle Saint-Cloud**. Il permettra à nos Aînés de se retrouver dans une ambiance conviviale dans la perspective de Noël. À l'occasion de l'année Napoléon III à Saint-Cloud, le goûter sera animé par un récit d'Henri Judet : « Auguste Nélaton, médecin de l'Empereur : la guerre de 70 aurait-elle pu être évitée ? »

Rappelons que l'Entraide est destinée à l'écoute de tous ceux qui, dans la paroisse, ont besoin d'exprimer leurs soucis de quelque nature que ce soit (financiers, administratifs, logement, démarches, etc.) et à les aider à les résoudre dans la mesure de ses moyens.

Bien fraternellement, pour le Comité de l'Entraide, Henri Judet, président henri.judet@orange.fr

Le point financier : Cible 2023 ALERTE ROUGE FINANCIERE

Chers frères et sœurs,

Notre paroisse et la région comptent sur nous, nous devons continuer nos efforts, et répondre présent pour pouvoir financer notre cible de 107 000 euros pour l'année 2023. En date du 31 OCTOBRE, les dons nominatifs se montent à 53 800 euros pour un objectif à fin octobre de 74 000 euros, c'est déjà bien merci, mais pas suffisant.



Nous avons versé à la région à ce jour 50 000 euros au titre de la cible 2023 et également 10 000 euros au titre du reliquat de la cible 2022, que nous n'avons pas pu verser en totalité au 31/12/2022.

Il nous reste 57 000 euros à verser à la Région, cela sera possible grâce à votre mobilisation et votre générosité.

Pour réussir ce challenge, il nous reste 40 jours, et chaque jour compte à présent !

La fête de l'Avent le samedi 2 décembre sera une très belle occasion pour partager ensemble de bons moments, vivre notre foi à l'unisson et le démontrer par nos dons.

J'ai trouvé une citation dans le Petit Prince, d'Antoine de Saint-Exupéry : « Les baobabs, avant de grandir ça commence à être petit » Alors chers frères et sœurs continuons à faire grandir notre baobab pour répondre à notre engagement !

Votre trésorier, fraternellement, Laurent de Paysac

Scoutisme : le camp des aînés par Axelle Petiteaux



Le mois de juillet a été chargé pour l'équipe aînée de la Fourmi, qui est partie sur les routes de France pour réaliser son projet : faire un reportage basé sur les rencontres et les histoires de vie qui nous attendent dans les lieux où nous nous rendons. Nous avons donc visité un lieu d'accueil et de réinsertion sur Cavaillon, Le Village et un éco-lieu dans le Loir et Cher, Le Moulin Bleu. Maintenant nous nous attelons à la réalisation de ce reportage. De longues heures de tri, de montage et de travail en tout genre nous attendent pour les prochains mois mais nous avons hâte de vous partager ce merveilleux voyage qui fut extrêmement enrichissant.



L'AGENDA

Décembre	Sam 2	18h00	Fête de l'Avent au temple de La Celle Saint-Cloud. Culte avec le pasteur Emmanuel Rouanet suivi d'un diner festif (voir encart pour détails).
	Dim 3		Pas de culte
	Mer 6	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Jeu 7	20h45	Réunion du conseil presbytéral
	Dim 10	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Jeu 14	14h30	Goûter des aînés au temple de La Celle Saint-Cloud
	Dim 17	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet. Lumière de la Paix de Bethleem, avec les scouts. Eveil à la Foi, Ecole Biblique, pré-KT et KT. Collecte petit bagage d'amour
		10h30/16h00	Sortie louveteaux / éclais *
	Dim 24	17h00	★ Veillée de Noël ★ au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Lun 25	10h30	★ Culte de Noël ★ au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
Dim 31	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec François Walter, prédicateur mandaté.	
Janvier	Dim 6	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Mer 10	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Jeu 11	20h45	Réunion du conseil presbytéral
	Dim 14	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet Eveil à la Foi, Ecole Biblique, pré-KT et KT. Collecte petit bagage d'amour
	Sam 20	17h00	Célébration œcuménique au temple de La Celle Saint-Cloud dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens
	Dim 21	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet
	Mar 23	20h00	Veillée œcuménique à l'Eglise Stella Matutina de Saint-Cloud dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens
	Mer 22	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Dim 28	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet Assemblée générale de l'Entraide
10h30/16h00		Sortie louveteaux / éclais *	
Février	Jeu 1	20h45	Réunion du conseil presbytéral
	Dim 4	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud : culte animation biblique avec le pasteur Emmanuel Rouanet et Catherine Finet Eveil à la Foi, Ecole Biblique, pré-KT et KT

	Mer 7	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Dim 11	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud
	Dim 18	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec René Sanvee, prédicatrice mandatée
	Dim 25	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet Collecte petit bagage d'amour
	Mer 28	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
Mars	Dim 3	10h30	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet Eveil à la Foi, Ecole Biblique, pré-KT et KT
		10h30/16h00	Sortie louveteaux / éclais*
	Jeu 7	20h45	Réunion du conseil presbytéral
	Dim 10	10h30	Culte au temple de Saint-Cloud
	Mer 13	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Dim 17	10h00	Culte au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet Assemblée générale de l'association culturelle de la paroisse
	Sam 23- Dim 24	16h00	Week-end louveteaux / éclais*
	Dim 24	10h30	Culte des Rameaux au temple de Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet. Collecte petit bagage d'amour
	Mer 27	11h00	Apéro biblique au temple de La Celle Saint-Cloud
	Jeu 28	20h30	Culte du Jeudi Saint au temple de La Celle Saint-Cloud
	Ven 29	19h00	Veillée œcuménique du Vendredi Saint au temple de La Celle Saint-Cloud
	Dim 31	10h30	Culte de Pâques au temple de La Celle Saint-Cloud avec le pasteur Emmanuel Rouanet

*A vérifier avec les responsables EEUDF, des changements sont possibles

Séjour à Taizé par Noémie Langlois

Vous demandez-vous parfois si vous avez un lieu où vous vous sentez aussi bien que chez vous ? Un lieu de sérénité, de calme, d'apaisement ? Taizé correspond pour moi tout justement à cela : c'est un lieu où l'on se sent accueilli comme on est, un lieu de rencontres extraordinaires, de partage, d'échanges. C'est un lieu qui permet de faire une pause de notre vie quotidienne, un lieu où nous avons la possibilité d'une réflexion personnelle et d'une méditation profonde sur nous-mêmes et sur le monde qui nous entoure. Lorsque nous sommes à Taizé, nous pouvons approfondir notre foi, avec les trois prières quotidiennes d'une part, mais aussi grâce aux réflexions bibliques en groupe proposées chaque jour.

Ce qui me marque le plus à Taizé, c'est la facilité de connexion des uns avec les autres : on se retrouve à parler de questions existentielles et à débattre ensemble sur les sujets qui nous tiennent le plus à cœur quelques instants seulement après s'être rencontrés. D'autre part, du fait que ce soit international, on a la possibilité d'échanger avec des personnes de pays et de cultures complètement différents : par exemple, au cours de mes derniers séjours à Taizé, j'ai beaucoup parlé et réfléchi avec des personnes du Liban, de Colombie, de Turquie, du Mexique, d'Argentine, d'Égypte, du Kenya...

Par ailleurs, chaque été, une semaine d'alliance islamo-chrétienne est organisée avec de jeunes musulmans et chrétiens du monde. Cette année, nous avons passé ce temps à méditer ensemble un passage commun de la Bible et du Coran, celui qui relate l'histoire de Joseph et de ses frères (Genèse). C'était pour moi une semaine très enrichissante car j'ai appris que, malgré les apparences, l'islam et le christianisme ont de nombreuses valeurs communes.

À chaque fois que je vais à Taizé, je suis impressionnée par la bienveillance sans pareil qu'on y trouve ; et malgré toutes les cultures, classes sociales, opinions politiques et foi différentes qu'il y a, on est facilement submergé par un sentiment fort d'unité humaine qui règne lors des prières tous ensemble.

Retour sur le week-end régional jeunesse 15-25 ans Connexions

Une soixantaine de jeunes de la région parisienne réformée de notre Eglise y ont participé, dont cinq de notre paroisse. Anna Rosset qui fait aussi partie de l'équipe d'organisation et Emmanuel Rouanet les accompagnaient. Le thème de cette édition était « Veillez, priez... BOUGEZ ! ». La production de différents ateliers artistiques a nourri le culte du dimanche. Nous partageons ici la prière écrite à cette occasion par des jeunes participants.

Seigneur, nous te remercions pour ce week-end qui crée des liens et offre une occasion de s'échapper du quotidien. Nous te remercions pour ces rencontres qui nous rappellent que nous ne sommes pas seul-es dans notre foi et dans notre chemin.

Merci pour la vie que tu renouvelles en nous à chaque instant.

Seigneur, tu nous connais mieux que nous-mêmes. Aide-nous à veiller afin de ne pas céder à la tentation.

Propage ton amour dans le monde.

Permetts-nous de puiser notre force à travers la prière pour ne pas nous limiter à notre zone de confort.

Permetts-nous de vivre réellement l'unité de ton Église et en communion avec tous nos frères et sœurs en humanité.

Permetts-nous d'acquérir l'intelligence de ne pas juger autrui.

Apprends-nous à ne pas disperser notre énergie en agacements futiles.

Aide-nous à marcher dans tes pas même s'il faut parfois marcher contre les pratiques qui nous entourent.

Nos cœurs explosent aux sons des voix qui crient de douleur. Entends ces cris, soulage-les, et apaise nos tourments.

Père, Eternel, fortifie-nous, encourage-nous, pour que nous puissions être lumière du monde.

Notre Dieu, nous te faisons confiance malgré tout.

Quand le malheur sème le désespoir, il faut garder l'espérance car tu es l'Eternel, notre Dieu, le Dieu de ceux qui espèrent.

Aide-nous à trouver des temps de repos pour notre cœur et notre corps.

Rends-nous capables de ressentir la douceur afin de l'apporter à celles et ceux qui nous entourent.

Car tu es bon, ceux qui souffrent trouveront la paix et la sérénité.

Soirée Fête de l'Avent

Samedi 2 décembre - Temple de La Celle Saint-Cloud - Culte à 18h00

Animé par les différents groupes d'enfants

Suivi d'un apéritif autour des stands puis d'un dîner festif ouvert à tous

Pas d'inscription préalable nécessaire, libre participation aux frais sur place

Vous êtes tous invités à fournir les stands (confitures, biscuits de Noël, gâteaux type mendiants, pains d'épice) **et à participer à la préparation du dîner. Pour cuisiner une cocotte** (la recette du poulet DG est fournie) **pour 8 personnes, contactez Florence Bellec au 06 62 67 66 53 ou par mail : florence.bellec44@gmail.com,**

Les familles des enfants de l'éveil à la Foi, école biblique, pré-caté et caté apportent les desserts.

Si vous avez du mal à vous déplacer pour la fête (ou pour des cultes), n'hésitez pas à nous en parler, quelqu'un pourra peut-être vous aider pour le transport.

Appel à articles pour La Feuille

Une réflexion, un témoignage, une recension de lecture à partager ? Envoyez-nous vos textes avant le 10 février : la.feuille.sc-lcsc@gmail.com

Eglise protestante unie St-Cloud - La Celle St-Cloud

Pasteur

Emmanuel Rouanet

06 58 33 62 14

emmanuel.rouanet@epudf.org

Président du Conseil Presbytéral

Denis Losfelt

01 45 06 21 68

denis.losfelt@wanadoo.fr

Trésorier

Laurent de Paysac

06 80 71 68 35

depaysac.laurent@neuf.fr (Chèques à l'ordre de « Eglise protestante unie de St-Cloud » à envoyer au presbytère - virement sur compte Société Générale IBAN FR76 3000 3040 6700 0372 8525 727)

Secrétaire

Marion Ray-Capet

06 62 29 46 31

raycapetmarion@gmail.com

Lieux de culte

- Temple de Saint-Cloud
13 Bd de la République
- Temple de La Celle
1, avenue du Pré d'Orient

Entraide de l'EPU St Cloud

Président : Henry Judet

06 21 83 86 94

Trésorier : Bernard Darmayan

(Chèques à l'ordre de « Entraide de l'EPU Saint-Cloud »/ ou virement sur compte Société Générale IBAN FR76 3000 3037 6100 0372 8219 723)

Dons puériculture

Fabienne Kissian

06 72 84 66 11

fabienne.kissian@gmail.com

Adressez vos informations

à Caroline Vitaglione
par email

la.feuille.sc-lcsc@gmail.com

ou tél 06 81 56 98 63

avant le 10 février

Le site de la paroisse

<https://saintcloud-lacellesaintcloud.epudf.org/>